

CASA  
PRESIDENCIAL



REPUBLICA  
DE NICARAGUA

## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:41

PAG - 1 -

Monitoreo Nocturno

Viernes 19 de Agosto de 2005

### PROGRAMAS DE OPINIÓN DE TV

#### Canal CDNN

Programa: **Temas y Debates**

Presentador: Luis Mora y Georgina Lupiac

Invitado: Noel Ramírez (Diputado Liberal)

Tema: Coyuntura Política

Ramírez dijo que el día lunes tuvieron una reunión con el representante de la OEA, Dante Caputo, quien les dijo que creía que ya estaban dadas las condiciones para que las tres partes (Gobierno, Frente Sandinista y el Partido Liberal) se reunieran en la UNICA con el cardenal como garante y la OEA como facilitador. Reitero que el partido Liberal no tiene condiciones previas para el diálogo y que una vez que se sienten están dispuestos a discutir cualquier tema siempre y cuando se respete la Constitución, sin embargo creen que la prioridad debería ser una agenda económica y social. Añadió que el ex embajador ha sugerido la posibilidad de crear una nueva mesa sectorial en el diálogo para discutir temas de carácter político, según Ramírez los liberales no tienen ningún inconveniente con ese planteamiento.

Reitero la disponibilidad del PLC de ratificar el CAFTA.

Al referirse al caso del doctor Arnoldo Alemán dijo que si hubiese un fallo de la Corte Suprema a favor del doctor Alemán no tiene la menor duda que el Presidente Bolaños a través de su Ministro de Gobernación va a respetar el fallo y el estatus de la convivencia familiar. Externó que el fallo de la Corte Suprema sobre las dos resoluciones de las dos salas en el caso del expresidente va a venir a contribuir a crear un clima de mayor estabilidad aunque sea temporal en el país.

Indicó que el hecho de que la situación familiar del doctor Alemán se complicó en los últimos días no va afectar la posición del PLC de ir al diálogo una vez que su eminencia los invite y el representante de la OEA, de la misma manera manifestó que tampoco va influir en la disponibilidad de los votos liberales para ratificar el CAFTA.

Por su parte el presentador, Luis Mora, dijo que la agresión del gobierno del presidente Bolaños hacia la prensa independiente continúa. Denunció la persecución por parte del procurador Alberto Novoa refiriéndose a la auditoria sobre el caso del Bavinic y el pago que le hicieron a muchos periodistas, así mismo reitero que la contraloría y la procuraduría están en la obligación y en su derecho de investigar asuntos relacionados a funcionarios del gobierno que hayan hecho algún ilícito y expresó que no ha sido ni es funcionario ni del gobierno pasado, ni del actual para que sea sujeto de investigación. Cuestionó por qué lo persigue y lo investiga el procurador e indicó que va hacer uso de todas las herramientas e instrumentos que la ley establece para defenderse.

#### Canal 11

Programa: **Causa Común**

Presentador: Eduardo González

Invitado: Orlando Mayorga (Líder Evangélico)

Tema: Ley Especial contra el ruido



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:41

PAG - 2 -

Para Mayorga no se puede hacer una ley para un sector determinado, esto porque dicha ley específica a las congregaciones de las diferentes denominaciones religiosas y según el diputado no se pueden establecer leyes coercitivas contra una norma de practica de fe. Externó que mientras existan personas en la Asamblea Nacional que conozcan los derechos que le corresponde a la iglesia cristiana van a estar defendiéndolos.

### **PROGRAMAS DE OPINIO DE RADIO**

#### **Radio Ya**

Programa: El Super Reportero

Presentador: Sergio Miranda

Tema: Coyuntura Política

Miranda presentó una viñeta de campaña que supuestamente entregaron los gringos al doctor José Rizo Castellón donde dice a los convencionales del PLC que tienen una gran responsabilidad ante Nicaragua y los destinos del liberalismo, que de su voto depende el futuro del país. Les hace un llamado para que escojan el candidato que conocen que ha estado con ellos y que nunca los ha dejado.

En otro orden Miranda manifestó que los gringos en conjunto con el Presidente Enrique Bolaños planean trasladar a Blufields al doctor Arnoldo Alemán el próximo 23 de agosto y desde ahí sacarlo del país.

### **NOTICIAS DE RADIO**

+La diputada Irma Dávila anunció que el próximo lunes se realizará la “marcha por la dignidad” en la que participaran alcaldes de Matagalpa y Jinotega, así como transportistas, productores y comerciantes de la zona demandando que se reparen las carreteras. Según Dávila la marcha culminará en la casa presidencial a esos de las 10:30am. **(Radio Ya)**

### **NOTICIAS DE TELEVISION**

+El periodista David Rivera informó que los diputados liberales cerraron fila en apoyar al expresidente Arnoldo Alemán, al denunciar públicamente que ya existen intenciones del Gobierno de querer quitarle la vida al expresidente trasladando de la hacienda El Chile hacia la costa atlántica, haciendo que las condiciones carcelarias del ex mandatario sean más deplorables al punto que sea perjudicial para su salud. Según el periodista fuentes consultadas en el Gobierno afirman que no existe ninguna resolución del Ejecutivo que mandate un traslado del expresidente Alemán. Al respecto el diputado Wilfredo Navarro, externó que el Presidente Bolaños de llegar a concretar su voluntad lo que estaría provocando es que todo el mundo piense que lo que quiere es eliminar al doctor Alemán no sólo políticamente sino físicamente. Por su parte la diputada María Dolores Alemán dijo que el Presidente Bolaños es capaz de eso y más, “pero me parece que si él en su discurso inaugural señaló que nadie está por encima de la ley, él debería de respetar el recurso de amparo que nosotros tenemos en contra de las medidas restrictivas que se formularon”, además el código penal señala e inclusive la ley del sistema penitenciario que no pueden sustraer al reo de su domicilio. **(Noticias 12, Canal 12)**

+El magistrado Luis Benavides basado en la Constitución Política explicó que ninguna persona que este siendo procesado puede ser sustraído de su juez competente. Dijo que espera que sea un falso rumor el supuesto traslado del doctor Alemán hacia la costa Atlántica porque eso sería un retroceso para Nicaragua. **(Noticias 12, Canal 12)**

CASA  
PRESIDENCIAL



REPUBLICA  
DE NICARAGUA

## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:41

PAG - 3 -

- +La psiquiatra, Gioconda Cajina, aseguró que hasta ahora los dictámenes emitidos por los galenos forenses en el caso del ex presidente Arnaldo Alemán han sido favorables para el reo dejando claro que estos son muy superficiales. A la vez criticó el hecho que desde que este fue apresado a gozado de ciertos beneficios que no son otorgados a reos comunes **(Noticiero CDNN, Canal 99)**
- +El Procurador General de la República, Alberto Novoa, manifestó que tiene entendido que la juez Roxana Zapata continuará “martillando” que su resolución está apegada a derecho. Manifestó que respalda la posición que el Sistema Penitenciario es la única autoridad administrativa que tienen bajo su facultad la seguridad, el cuidado, todo lo que refiere a un reo, no es el sistema judicial. **(Noticias 12, Canal 12)**
- +La especialista en derecho penal, Asunción Moreno, dijo que si el expresidente Arnaldo Alemán cumple con los requisitos establecidos por la ley puede gozar del régimen de convivencia familiar. Moreno manifestó que si hay un dictamen forense que dice que el privado de libertad en este caso concreto o en cualquier otro tiene enfermedades crónicas puede ser puesto en régimen de convivencia familiar. **(Noticias 12, Canal 12)**
- +El alcalde de Jinotega, Eugenio López, vía telefónica informó que están preparados para marchar el lunes hacia la Presidencia de la República en demanda de la reparación de las carreteras. Indicó que se va a sumar a la movilización el departamento de chontales y posiblemente participen alcaldes de Estelí, nueva Segovia y ocotal. López dijo que la única manera de resolver el problema de las carreteras, caminos productivos y de comunicación es sentándose a platicar con el Gobierno que es el representante legal del Estado y quien tiene el dinero, porque según el alcalde con los ministros no se puede hablar porque no se resuelven los problemas. **(Multinoticias, Canal 4)**
- +El jefe del Esaf del secretario del departamento de estado de los Estados Unidos, Christopher Padilla, en una entrevista exclusiva a TV Noticias, manifestó que el TLC permitirá fortalecer las relaciones comerciales entre la región centroamericana, republica dominicana y Estados unidos. Así mismo expresó que el CAFTA permitirá combatir la pobreza y atraerá la inversión sobre todo de la industria textil y agrícola. Añadió que el realizar estas inversiones depende de la estabilidad política y jurídica de los países que lo integren y a su juicio la democracia es lo más importante para crear oportunidades económicas para todos. **(Canal 2 /TV. Noticias).**
- +El economista Nestor Avendaño criticó la falta de una estrategia tanto del Ejecutivo, la Asamblea Nacional y los empresarios para hacer frente a la crisis energética. Según Avendaño el incremento en la tarifa de la energía eléctrica va ha provocar más restricciones no solamente en la capacidad de compra de los consumidores sino también en las empresas cuando hay que supervisar la evolución de los costos de producción. Indicó que por estos precios se puede perder competitividad. Por su parte el Intendente de la energía, Leonel Aguirre, explicó que este incremento mensual va ser hasta que lo puedan nivelar con el precio del petróleo o hasta que hallen una forma de ingeniería financiera de poderlo compensar. **(TV Noticias, Canal 2)**
- + Las unidades de transporte Jinotepe-Managua continúan en paro y se unieron las unidades de buses ruteado. El sector de la danta, puente el Rosario, Barrio la Cruz, San Marcos y las Esquinas son sectores donde se han realizado tranques. **(Noticias 12, Canal 12)**
- +El jefe del Ejército, Omar Halleslevens, calificó de política la demanda de un grupo de un grupo de indígenas que reclaman al Gobierno 150 millones de dólares de indemnización por haber sido víctimas del operativo navidad roja que ejecutó el Ejército popular sandinista en la década de los 80. La denuncia fue

---

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua

CASA  
PRESIDENCIAL



REPUBLICA  
DE NICARAGUA

## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:41

PAG - 4 -

presentada ante la Comisión Permanente de Derechos Humanos, pero el Ejército Nacional no ha tenido conocimiento formal de la misma. **(TV Noticias, Canal 2)**